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Membros Presentes 

 Entidade Representante 

4ª Cia de Polícia Ambiental Marco Antônio da Silva (T) 

ASSEMAE Janete Maria Teles (T) 

Associação dos Atrativos de 

Salto 

Dorisney Ribeiro de Campos 

(T) 

Casa do Amor Fraterno Amarildo dos Santos (T) 

Rosimeire Aparecida de 

Oliveira (S) 

DAE Jundiaí Claúdia Debroi de Campos (T) 

DAE Santa Barbara d’ Oeste Mônica Tortelli (S) 

Diretoria de Ensino 

Campinas Leste 

Viviane Artioli (S) 

Diretoria de Ensino 

Campinas Oeste 

Juvenal Alves Pereira (S) 

Diretoria de Ensino de 

Bragança Paulista 

Hercimary Bueno de Oliveira 

(S) 

Diretoria de Ensino de 

Capivari 

Elizete Cristina Aguiar (R) 

Diretoria de Ensino de 

Piracicaba 

Carlos Henrique de Oliveira 

(S) 

Diretoria de Ensino de 

Sumaré 

Karin Serraneto (S) 

IF Maria Luísa Bonazzi Palmieri 

(T) 

INEVAT Francisco Antonio Moschini 

(T) 

Jaguatibaia A.P.A José Cláudio Hofling (T) 

P.M. de Águas de São Pedro Maria Bernardete Deléo 

Aguilar (T) 

P.M. de Bragança Paulista Francisco Assis de Conceição (T) 

Maria Cristina Munoz (S) 

P.M. de Cordeirópolis Adriano Victor (S) 

P.M. de Hortolândia Paulo José Mancuso (S) 

P.M. Limeira Tiago Valentin Georgette (T) 

P.M. Piracicaba Elisabeth da Silveira N. Salles 

(S) 

P.M. de Sumaré Fernanda Dacar Uslar (T) 

Everth Ribeiro de Lima (S) 

SAAE Atibaia Hélio Silva Junior (S) 

SABESP Douglas de Albuquerque Leite 

(S) 

SANASA Janete Maria Teles (S) 

 Júlio César do Nascimento (S) 

SEMAE Felipe Augusto Gasparotto (T)  

SEME/Salto Célia Spinardi Milioni (T) 

SMA Maria Luísa Bonazzi Palmieri 

(T) 

Entidades Ausentes 

ACEPEUB 

AEAA – Americana 

AESABESP 

CETESB 

Diretoria de Ensino de Americana 

Diretoria de Ensino Limeira 

Foz do Brasil 

Fundação Energia e Saneamento 

GRUDE 

GVS XX – Piracicaba  

Instituto Vale das Garças  

IPÊ 

P.M. de Americana 

P.M. de Cabreúva 

P.M. de Capivari 

P.M. de Itapeva 

P.M. de Itatiba 

P.M. de Rio Claro 

P.M. de Salto 

P.M. de Vargem 

P.M. de Vinhedo 

PIRA 21 

SAAE Ambiental Salto 

UNICAMP 

Convidados 

Entidade Representante 

Câmara de Vereadores 

Capivari 
Junior Pazianote 

Diretoria de Meio 

Ambiente Capivari 
Guilherme Pagotto 

Diretoria de Meio 

Ambiente Capivari 
Jéssica Martins 

UNICAMP Jéssica P. T. Souza 

(T) - Titular       (S) - Suplente        (R) – Representante 

1. Pauta: A pauta e o convite da reunião foram enviados aos 

membros por meio de mensagem eletrônica no dia 

17/11/2014. 2. Abertura: A abertura da reunião foi realizada 

pela Sra. Maria Luísa Bonazzi Palmieri, coordenadora da 

Câmara Técnica de Educação Ambiental dos Comitês PCJ, 

que deu boas-vindas aos participantes e agradeceu a cessão do 

espaço pela Câmara Municipal dos Vereadores de Capivari. O 

Sr. Junior Pazianote, Presidente da Câmara dos Vereadores 

desse Município, deu boas vindas aos membros e na ocasião 

explanou os projetos ambientais em desenvolvimento nesta 

cidade. Na sequência o Sr. Guilherme Pagotto e a Sra. Jéssica 

Martins, responsáveis pela Diretoria Ambiental da PM de 

Capivari, apresentaram os trabalhos desenvolvidos pela 

Diretoria de Meio Ambiente. 3. Inversão de Pauta: a Sra. 

Maria Luísa propôs que a pauta “Elaboração de vídeos 
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educomunicativos: análise de proposta inicial de trabalho” 

fosse trabalhada no final da reunião, o que foi aprovado. 4. 

Informes: A Sra. Maria Luísa informou sobre a ocorrência da 

Reunião do GT-Estiagem no dia 05/11/2014, na qual foi 

decido que seria elaborado um relatório sobre as atividades do 

GT e seria apresentada, à CT-PL, a proposta de criação de um 

GT-Eventos Extremos. A Coordenação da CT-EA também 

informou que na semana dos dias 23 a 27 de novembro, 

aconteceu em Maceió-AL o XVI ENCOB, que contou com a 

participação da Sra. Maria Luísa Bonazzi Palmieri e do Sr. 

Carlos Henrique de Oliveira pela CT-EA, os quais se 

responsabilizaram em encaminhar seus relatórios sobre o 

evento para todos os membros, compartilhando os 

conhecimentos adquiridos. Foi informado também a respeito 

da Oficina do Plano de Bacias que seria realizada no dia 

09/12/2014, das 8:30 às 12:30, no CIESP Jundiaí, e as 

inscrições poderiam ser feitas até o dia 03/12/2014. A Sra. 

Elisabeth Nunes, da Prefeitura de Piracicaba, convidou os 

membros a participarem do Encontro de Educação Ambiental 

promovido pelo Grupo Multidisciplinar de Educação 

Ambiental no dia 11/12/2014 na Secretaria Municipal de 

Educação de Piracicaba, com inscrições até o dia 08/12/2014 

no link que a Sra. Elisabeth encaminhou no grupo da CT-EA. 

5. Inclusão de novos membros: a Empresa ODEBRECHT 

Ambiental da Cidade de Limeira enviou, via oficio, a 

indicação da representante Sra. Nara Luiza Soares Ferreira 

para compor essa CT, a qual foi aprovada. 6. Apreciação da 

minuta de ata da 67ª Reunião Ordinária da CT-EA: foi 

dispensada a leitura da ata 67ª Reunião Ordinária CT-EA, na 

sequência, a ata foi aprovada sem alterações. 7. Política de 

Educação Ambiental dos Comitês PCJ: a Sra. Maria Luísa 

apresentou e fez considerações junto aos membros na Política 

de Educação Ambiental PCJ. Foi retirado o inciso 2 do Art. 4º 

e houve alteração no inciso 1. A política foi aprovada para 

encaminhamento à CT-PL. 8. Análise do relatório de 

atividades do Programa de Educação Ambiental do 

empreendimento "EntreVerdes"; O Sr. Tiago Valentin 

Georgette, coordenador do GT-EA em empreendimentos, 

contextualizou o empreendimento e disse que o GT 

manifestou-se favoravelmente à aprovação do relatório de 

atividades apresentado  A CT- EA aprovou o relatório e está 

aguardando o projeto 4 deste empreendimento para análise. 9. 

Análise do Programa de Educação Ambiental da 

ampliação do Aterro Sanitário de Bragança Paulista, em 

regime de Codisposição de Resíduos Domiciliares e 

Industriais Não Perigosos (classe II): O Sr. Tiago, 

coordenador do GT-EA em empreendimentos, apresentou o 

Programa de Educação Ambiental desse empreendimento o 

qual foi rejeitado pelo fato de, na primeira vez, ter sido 

apresentado um programa de EA do município e não do 

empreendimento. E na segunda vez, foram feitas pequenas 

alterações. A Sra. Maria Luísa reforçou a necessidade do 

detalhamento de acordo com a deliberação dos Comitês PCJ 

para apresentação dos projetos e programas de EA. A Sra. 

Maria Cristina Munoz, da PM de Bragança Paulista, lembrou 

que na área do entorno do empreendimento não há escolas 

estaduais ou particulares, somente escolas municipais. 

Reforçou, como sugestão, que seja indicada aos técnicos 

responsáveis pela elaboração do programa (empresa de 

consultoria contratada) a importância de se trabalhar a 

comunidade do entorno, utilizando, por exemplo, os espaços 

do Programa Saúde da Família.. A Sra. Maria Luísa reforçou 

que a ideia não é a reprovação do Programa e sim no apoio 

para que seja um programa bem elaborado para que se alcance 

os resultados esperados. Realizadas considerações a respeito 

do Programa de Educação Ambiental, foi sugerido que em 

uma próxima reunião a Associação 3ª Via seja chamada para 

apresentar o a situação atual do Programa Bragança 

Sustentável. 10. Mapa das Unidades Regionais de 

Administração de Ensino para os municípios inseridos nas 

Bacias PCJ: A Sra. Dorisney Ribeiro de Campos, 

Coordenadora Adjunta da CT-EA, apresentou e revisou  com 

todos a localização da área de atuação de cada DE no mapa 

das 7 principais sub bacias PCJ,  observando em quais 

Oficinas de produção dos vídeos Educomunicativos os PCNPs 

irão participar.   Após revisão, a Sra. Dorisney reforçou a 

importância da atuação dos educadores na produção dos 

vídeos de cada sub-bacia. 11. Outros assuntos: A Sra. Maria 

Luísa disse que a CT-EA foi convidada a participar da 

elaboração do Plano Municipal de Educação Ambiental desse 

Município. Foram indicados o Sr. Paulo Mancuso da P.M de 

Hortolândia e o Sr. José Cláudio Hofling membro titular da 

entidade Jaguatibaia A.P.A, para representarem a CT-EA 

nesta questão. A Sra. Maria Luísa reforçou aos mesmos que 

participem da reunião e terão espaço nas reuniões desta 

Câmara para retornarem com as informações a respeito da 

elaboração do Plano Municipal de E.A no Município de 

Campinas para a CT-EA. A Sra. Maria Luísa também afirmou 

que o Sr. Roberto Polga, Coordenador Regional de Meio 

Ambiente da FIESP e ex-coordenador da CT-Indústria, 

solicitou o apoio da CT-EA para elaborar um plano, de forma 

pedagógica, para reduzir o consumo de Água nas escolas do 

SESI Americana juntamente com 5 alunos. Os membros da 

CT-EA sugeriram que o Sr. Roberto Polga e representantes do 

SESI sejam convidados para apresentarem a proposta e o que 

se espera da CT-EA. A Sra. Maria Luísa sugeriu ainda que o 

Sr. Roberto Polga fosse convidado, na próxima reunião, para 

fazer a palestra que deu origem a esta proposta no SESI. Os 
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encaminhamentos foram aprovados. 12. Elaboração de 

vídeos educomunicativos: análise de proposta inicial de 

trabalho: a proposta inicial foi apresentada pela Sra. Vera 

Sanada e o Sr. Yuri Sanada, da empresa Aventuras Produções 

e Edições Educativas Ltda. A Sra. Vera apresentou as 

experiências da empresa na área de educomunicação e os 

motivos de interesse na participação dessa licitação. Em 

seguida apresentou o cronograma de trabalho e este foi 

ajustado com os membros para não ocorrer concomitância das 

agendas pessoais com o cronograma dos primeiros 8 ciclos de 

oficinas. As duas primeiras oficinas serão em dias 

consecutivos, sendo no primeiro semestre de 3ª e 4ª feira e no 

segundo semestre de 4ª e 5ª feiras. Entre as oficinas 1 e 2 

haverá um intervalo de 15 dias. A Sra. Maria Luísa reforçou a 

importância da presença dos membros da CT-EA no 1º ciclo 

de oficinas, que conta com 20 vagas. Representantes das 

Diretorias de Ensino Campinas LESTE, OESTE, Bragança 

Paulista e demais DEs declararam que o excesso de demandas 

já estabelecidas em suas respectivas Diretorias impedem a 

participação dos PCNPs em todas as oficinas, ainda com 

agravante devido não poder mais convocar via Secretaria 

Estadual de Educação de (SP) SEE, o que dificulta o 

deslocamento desses. A Sra. Maria Luísa sugeriu que em cada 

oficina haja pelo menos um representantes de DEs. 11. 

Encerramento: Nada mais havendo a tratar, a coordenação da 

CT-EA agradeceu a presença de todos e encerrou-se a reunião. 

 
Maria Luísa Bonazzi Palmieri 

Coordenadora da CT-EA dos Comitês PCJ 

 

Dorisney Ribeiro de Campos 

Coordenadora Adjunta da CT-EA dos Comitês PCJ 

 

Carlos Henrique de Oliveira 

Secretario da CT-EA dos Comitês PCJ 

 


